

à leurs enfants. Dans la circonstance présente, le cadeau est magnifique. Tout ce qui est liège est orné des plus fines dentelles de la Belgique; tout ce qui est bouton est remplacé par de petits camées entourés de brillants et portant l'empreinte de la Sainte-Vierge, de St. Pierre, de St. Paul et de St. Jean-Baptiste. Tout ce qui est drap est enrichi de broderies en or à larges dessins en bosse et aux armes pontificales; une bande de soie blanche ayant au milieu une peinture fort belle représentant le baptême du Sauveur, doit envelopper l'enfant après la cérémonie; et le tout, y compris une charmante corbeille de soie noire et blanche, est renfermé dans un coffre d'ébène dont le couvercle en bois incrusté, et représentant des fleurs, &c. est lui-même aussi bien que les broderies un beau spécimen de l'industrie romaine.

Le premier jour de l'an, après la chapelle papale, le général Géméan a présenté ses hommages à Sa Sainteté et lui a adressé un discours, dans lequel il lui dit que quelque soit l'avenir, la France voudra toujours garder comme une de ses gloires les plus précieuses, celle d'avoir rétabli le Pape dans la capitale du monde chrétien. Sa Sainteté lui a exprimé la joie qu'elle ressentait en se voyant entourée d'une partie de l'armée française, armée qui vient de sauver la France et l'Europe entière des excès auxquels voulaient se livrer les hommes de l'anarchie. Sa Sainteté a béni l'armée, la nation et son chef, afin qu'après avoir donné la lumière pour conduire les événements avec tant de sagesse, Jésus-Christ daignât accorder à présent le don inestimable de conseil pour les mesures plus difficiles que réclame l'usage des trônes qui ont été remportés.

Russie. Le ministre de l'instruction publique a publié une statistique des personnes qui ne professent pas le culte grec et qui sont domiciliées en Russie. D'après ce document on voit qu'il y a 2,817,074 catholiques Romains, 1,189,802 israélites, 1,329,886, luthériens, 367,675 arméniens grégoriens 28,461 arméniens catholiques. 37,912 calvinistes ou réformés, 2,320,810 mahométans, 190,092 lamaites et 168,030 autres païens; total : 8,863 279.

TERRRE-SAINTE. Le Patriarche latin, Mgr. Valerga est arrivé à Jérusalem. Ce prélat était accompagné de quatre missionnaires; trois ou quatre autres ouvriers apostoliques étaient attendus et quelques prêtres français iront augmenter le personnel du clergé latin dont Mgr. Valerga s'entoure en ce moment. L'intention du prélat est de former un clergé indigène, sur lequel reposent presque toutes ses espérances pour l'amélioration morale et religieuse de la Palestine. Déjà le Patriarche a fait disposer un local pour y réu-

nir quelques jeunes gens de Bethléem, de Jaffa et de Chypre. Puis, lorsque le collège-séminaire sera organisé, il appellera les dix élèves qu'il entretient depuis trois ans chez les R. R. PP. Jésuites de Gazir, dans le Liban.

On a fondé à Jérusalem un hôpital catholique, où l'on admet les pèlerins malades, les catholiques, les Grecs, les cophtes et les musulmans de cette ville, ainsi que les catholiques de Bethléem et des environs. L'intention de Mgr. Valerga est de faire pour cette œuvre un appel à la générosité de quelques gouvernements et à la charité de quelques âmes chrétiennes.

D'un autre côté l'épiscopat anglican créé depuis deux ans, à Jérusalem, sous la protection de l'Angleterre et de la Prusse, étant devenu vacant, sera maintenant rempli par M. Valentineri de Schleswig nommé à cette charge par le roi de Prusse.

AGES DES SOUVERAINS DE L'EUROPE.

Notre Saint-Père Pie IX. 1. 1. 59 ans.

Vient ensuite, d'après la date de leur naissance, Guillaume Ier, roi de Wurtemberg, 70 ans; Frédéric Guillaume IV, roi de Prusse, 56 ans; Léopold roi des Belges, 61 ans; Nicolas Ier, empereur de Russie, 55 ans; Oscar Ier, roi de Suède et de Norvège, 52 ans; Frédéric VII, roi de Danemark, 43 ans; Louis-Napoléon Bonaparte, Président de la République française, 43 ans; Ferdinand II, roi des Deux-Siciles, 41 ans; Maximilien II, roi de Bavière, 40 ans; Guillaume III, roi des Pays-Bas, 34 ans; Alexandrine Victoria, reine de la Grande-Bretagne, 32 ans; M. le comte Charles de Prusse, 31 ans; Victor Emmanuel II, roi de Sardaigne, 31 ans; Abdul-Medjid, Sultan, 28 ans; François-Joseph Ier, empereur d'Autriche, 21 ans; Isabelle II, reine d'Espagne, 21 ans.

DES CENDANTS DE LA FAMILLE JEANNE D'ARC. Deux orphelins, descendants de la famille de Jeanne d'Arc, ont été admis par le préfet des Vosges au nombre des enfants entretenus aux frais du département: le même magistrat les a en outre recommandés aux bontés du gouvernement; ils sont âgés l'un de neuf ans et l'autre de onze.

Leur mère était fille d'un ancien militaire, Nicolas Gérardin, qui refusa de livrer aux Anglais la maison natale de Jeanne d'Arc, malgré les offres les plus brillantes, pour la céder au département des Vosges, afin qu'elle fût préservée d'une destruction qu'il craignait.

COUTUME FLAMANDE. Une coutume assez singulière existe dans la ville de Bergues. La nuit du 31 décembre au premier janvier, après le dernier coup de minuit, le guetteur, du haut de son observatoire, embouche son porte-voix et adresse aux habitants, endormis ou éveillés ses souhaits du nouvel an. Voici le compliment qu'il débite en flamand par chaque fenêtre de sa chambre, et qu'il répète encore à cinq heures du matin après la première messe: Amis, je vous souhaite à tous ensemble beaucoup de bonheur, beaucoup de bonheur. Amis, je vous souhaite à tous ensemble une heureuse et bienheureuse année.

COMBINAISSONS. M. Taquet, célèbre mathématicien, s'est occupé à chercher le nombre de combinaisons que l'on pouvait former avec les vingt-cinq lettres de l'alphabet et a trouvé que ce nombre pouvait s'élever à six-cent-vingt-sextillions, quatre-cent-quarante-huit quintillions, quatre-cent-trente-neuf millions, trois-cent-soixante mille, sauf vérification, ce dont nous prions le lecteur de nous dispenser.

BONS MOTS.

Le philosophe Bias est pris par des voleurs et mis en vente comme un esclave. Un petit maître s'approche et l'examine: « Achète-moi, lui dit le sage; tu as besoin d'un homme chez toi. » Un jour il se trouve sur le même vaisseau avec une foule de scélérats. Une tempête survint; tous ces misérables commencèrent à invoquer, à grands cris, secours des dieux. Taisez-vous, malheureux, leur dit le philosophe: si les dieux s'aperçoivent que vous êtes ici, nous sommes perdus.

ÉPIGRAMME DE TURBINE.

Turbine a son tombeau parmi ceux de nos rois: Il obtint cet honneur par ses fameux exploits. Louis voulut ainsi couronner sa vaillance, Afin d'apprendre aux siècles à venir Qu'il ne met point de différence Entre porter le sceptre et le bien soutenir.

CONDITIONS DE CE JOURNAL.

L'Abcille paraît, autant que possible, une fois par semaine, pendant l'année scolaire. Le prix de l'abonnement est de 2s. 6d. par année, payable d'avance par moitié: la première moitié, à la rentrée des classes, la seconde au commencement de l'année. Les Pensionnaires s'abonnent au bureau de l'Abcille.

AGENTS.

Chez les Externes, M. J. COTÉ.
A la petite salle, M. E. TASCHEREAU.
Au collège St. Hyacinthe, Mr. ADOLPH E. J. J. J. J.

L. C. O. Grénier Gérant.